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Большевистский размах 
подготовке к весеннему севу
Но всей стране развернулось со

циалистическое соревнование в честь 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б). В колхозах это соревно
вание направлено на образцовую 
подготовку к весеннему севу, на 
завоевание новых побед в насту
пившем новом году.

Итоги минувшего года показали, 
что колхозы нашего района доби
лись значительных успехов в повы
шении плодородия земли. Некото
рые артели: „Красный родник", 
имени 2-го краевого с'сзда Сове
тов и другие получили больше 13 
центнеров зерновых с гектара, а 
звено тов. Ровнова Д. А. в кол
хозе „Красное Патово" собрало с 
каждого гектара по 130 пудов 
проса.

Обсуждая итоги сельскохозяй
ственного года и задачи на новый 
год, VI сессия районного Совета 
депутатов трудящихся отметила, 
что хорошему урожаю способствова
ли благоприятные метеорологиче
ские условия, но далеко не все 
возможности использованы самими 
колхозами для достижения еще луч
ших результатов. Недополучили 
колхозы по несколько центнеров 
зерна с каждого гектара потому, 
что мало вкладывали в почву удоб
рений.

Сейчас, в развернувшемся сорев
новании колхозников, колхозниц и 
всех работников сельского хозяй- 
втва основное внимание уделено 
заготовке и вывозке удобрений. 
Конкретными большевистскими де
лами подкрепляют свои социалисти
ческие обязательства колхозы—пере
довики.

Сельскохозяйственная артель 
„Оборона" по праву считается пе
редовой в районе. Члены ее по
ставили перед собой задачу пере
выполнить план заготовки и вывоз
ки удобрений. Составив точный 
план с учетом всех местных ресур
сов, здесь в каждой бригаде закре
пили определенное количество лю
дей п тягловой силы на заготовке 
удобрений.

Узнав о том, что на дворах Ка- 
леновского торфоучастка имеется 
много навоза, обороновцы органи
зуют вывозку его на своя поля. 
До 1 января они вывезли и за
компостировали больше двух тысяч 
возов навоза и не меньшее коли
чество торфа. Не медлят они с ре
монтом инвентаря и оообое внима
ние уделяют подготовке семян.

По боевому взялиеь за дело и 
колхозники артели имени Жданова. 
Больше семидесяти тонн зерна 
нужно отсортировать к севу, а 
еортировка только одна, поэтому

Совещание редакторов стенгазет 
и актива рабселькоров района

5 января, в 10 часов утра, в районном парткабинете
отделом пропаганды и агитации райкома ВКП(б) и редакцией газеты 
„Выксунский рабочий" созывается совещание редакторов стенгазет и 
актива рабселькоров района.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
Задачи стенных гавот в избирательную кампанию по 

выборам депутатов в Совет Союза.
РАЙКОМ ВКП(б). 

РЕДАКЦИЯ

Первого января во всех школах 
начались зимние каникулы.

Дети тульских оружейников встре
тились в этот день с Героем социа
листического труда Федором Василье
вичем Токаревым. Свыше тысячи 
ребят, собравшихся в театре имени 
Максима Горького, задушевно бесе
довали с замечательным конструкто
ром стрелкового автоматического 
оружия. Среди присутствовавших мно

пришлось установить точный гра
фик, когда и в какой срок произ
водят эту работу бригады. Первая 
завелась сортпровавием бригада 
М. К. Логинова.

В социалистическом обязатель
стве колхозники артели имени 
Жданова записали: „построить до 
15 февраля два навозохранилища"... 
Сейчас производятся земляные ра
боты по строительству одного из 
них. .До тридцати лошадей еже
дневно занято здесь на вывозке 
навоза п торфа.

Однако, в районе не все колхо
зы так готовятся к весеннему севу. 
Хороший урожай прошедшего года 
видимо вскружил головы некото
рым руководителям колхозов и они 
до сих пор не начали подготовку к 
достижению еще лучшего в буду
щем. Председатель колхоза имени 
1 Мая (Тумалейка) тов. Кошелев 
не организует вывозку удобрений и 
сортирование семян, ссылаясь на 
то, что у них ещ? около 100 
тонн необмолоченного хлеба. Заня
то на молотьбе ежедневно не бо
лее 40 человек, а остальные ходят 
по домам ничего не делая.

Особо серьезное внимание в под
готовке к весне должно быть уде
лено колхозным коням. План зяб
левой пахоты районом выполнен 
только наполовину, а из этого 
нужно сделать вывод, что весной 
будет полуторная нагрузка на каж
дую рабочую лошадь и чтобы вы
полнить ее необходимо довести 
коней до хорошей упитанности. 
Фураж имеется у каждого колхоза, 
необходимо только правильное корм
ление и хороший уход.

Решающее значение как в под
готовке, а также и в проведении 
весенвего сева и всего цикла сель
скохозяйственных работ имеет ор
ганизация труда. 1941 год должен 
стать решающим в укреплении зве
ньев, четкой работы их по агро
планам. Задача специалистов сель
ского хозяйства помочь им в этом.

Машинно-тракторная станция 
встретила новый год перевыполне
нием квартального плана, выпустив 
из ремонта десять тракторов, но ее 
победа в .соревновании будет тогда, 
когда все машины в прекрасном 
состоянии выедут на весенний сев 
и покажут высокую производитель
ность.

Большевистский размах, высоко
сознательное отношение к выполне
нию социалистических обязательств 
и повседневный контроль обеспечат 
победу. Отличная подготовка к ве
сеннему севу—лучший подарок кол
хозного крестьянства XVIII Всесоюз
ной партийной конференции.і,- - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Избирательная кампания в Черновицкой области УССР

В снязи с избирательной кампанией трудящиеся Советской Букови
ны пред'являют большой спрос на книги о Сталинской Конституции, 
Положение о выборах и другую политическую литературу. Б магазине 
Л» 2 КОГИЗ в Черновицах. Директор магазина подбирает литературу 
крестьянам Червовицкого района.

Фото -Н. Боде. Фото 1АСС.

У АЛ 3
Президиума Верховного Совета СОР 

о награждении авиазавода № 1
За успешное выполнение задания правительства по освоению в 

производстве новых образцов вооружения наградить авиазавод J& 1 
орденом Ленина.

' Председатель Президиума Верховного Свзтта СССР
■ КАЛИНИН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
31 декабря 194G года.

Награждение работников 
авиазавода № 1

Президиум Верховного Совета СССР Указом от 31 декабря 1940 г. 
наградил орденами и медалями СССР за достижения в области созда
ния и освоения в производстве новых образцов вооружения большую 
группу работников авиазавода А° 1.

Орденом Ленина награждены три человека, орденом Трудового 
Красного Знамени—9 человек, ррденом „Красной Звезды"—8 чело
век и орденом „Знак Почета"—19 человек.

Медалью „За трудовую доблесть" награждены 24 человека и ме
далію „За трудовое отличие"—27 человек. . (ТАСС).

Встреча нового года в Москве
Торжественно и радостно встре

тили новый год жители Москвы. В 
квартирах и на площадях ярко'евз- 
тились огни елок, всю ночь про
должалось веселье.

Свыше 6 тысяч жителей Проле
тарского района встречали новый 
год во Дворце культуры автозавода 
имени Сталина. Собрались рабочие 
и работницы, инженеры, учащиеся 
ремесленного училища. В гости к 
рабочим приехали Герои Советского 
Союза, знатные люди нашей стра
ны.

Начались школьные каникулы

J Городской Дом пионеров напомн- 
і нал чудесный сказочный дворец.
• Прибывших туда учащихся привет
ливо встречал разряженный дед 

, Мороз, сверкающие снегурочки.
’ Залы оформлены в стиле русских 

народных сказок. Много выдумки и 
изобретательности проявила молодежь
в оформлении бал-маскарада.

, Большой могучий гррод жил празд
ничным весельем. Долго не прекра
щались танцы у елки на площади

. Свердлова.
I (ТАСС).

го юных конструкторов и изобре
тателей. Они уже знакомы с Федо
ром Васильевичем по письмам. Зна
менитый оружейник получает сотни 
писем от тульских школьников. Ре
бята рассказывают в них о своих 
изобретениях, просят совета.

Тов. Токарев увлекательно рас
сказал ребятам о своем детстве и о 
своей работе.

(ТАСС).

Новыми
производственными 
успехами встретим

XVIII Всесоюзную 
партконференцию

Стахановцы
вилопрокатного

цеха
Коллектив рабочих и ивженерно- 

техничрских работников видопро
катного цеха металлургического 
завода день открытия XVIII Все
союзной партийной конференции 
решил встретить новыми производ
ственными победами.

Как же вилопрокатчики выполняют 
свои обязательства?

Нужно сказать, что цех работа
ет неудовлетворительно. 06‘яскяется 
это тем, что командиры производ
ства не живут в тесном содруже
стве со стаіановцами и ударника
ми. Массово-воспитательная работа 
в коллективе неудовлетворительна.

Есть и внецеховые причины, 
которые не дают возможности нор
мально работать, давать высоко
качественную продукцию.

Несмотря на это, отдельные 
люди не на словах, а на деле 
борются за высокую производи
тельность труда. Например, валь
цовщик тов. Зотов ежедневно вы
полняет план на 150 процентов и 
выше. Он до минимума снизил 
процент брака.

Тов. Зотов в основу своей ра
боты положил Указ Президиума 
Верховного Совета СССР от 26 
июня. У него каждая минута на 
учете, он настойчиво борется за 
рациональное использование восьми
часового рабочего дня.

Его примеру следует шлифовщик 
Вилков, рабочий молота Баринов, 
разводчик впл тов. Маслов и дру
гие. Эти товарищи день открытия 
XVIII Всесоюзной партийной кон
ференции встречают достойными 
делами. Они* 1 ежедневно перевыпол
няют план, дают хорошую продук
цию.

Стахановская работа приносит 
им высокий заработок. У этих това
рищей в отдельные дни заработ
ная плата выражается в 30—40 
рублей.

В новом году коллектив видо- 
прокатчиков должен ликвидировать 
свое отставание, надо, в частности, 
добиться, чтобы администрация 
цеха и командиры производствен
ных участков своевременно реаги
ровали на сигналы рабочих, удов
летворяя их требования.

Заведующий хозяйством 
вилопрокатного чеха

Ф. ШАТАГИН.

ПервЬіе- резулЬгпатЬі
Вступив в новый, 1941 хозяй

ственный год, коллектив старомар
теновского цеха начал работать хо
рошо. Первого января смена ма
стера Шишкова дневное задание 
перевыполнила. Хорошо работала 
бригада сталевара Пантелеева. Она 
дала J18 процентов плана. Брига
да сталевара Пяткина план выпол
нила на 112,7 процента.
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УЛУЧШАЕМ В стороне от
МАССОВУЮ г
irUTIHUUl Сейчас все коісоюльскле орга-
АІ И ІА ЦП Іи нязацни готовятся к проведению

В агитколлективе нашей парт- заочных лыжных сореввованпй и
кроссу имени XXIII годовщины 
Красной Армии. Всюду создаются 
команды лыжннков, ва лыжы встают 
сотни, тысячи комсомольцев.

Иначе обстоит дело в комсо
мольской организации Выксунского 
металлургического завода.' О том, 
насколько плохо металлурги гото
вятся к лыжным соревнованиям го 
ворнт то, что в некоторых цеховых 
организациях, например, в старо
мартеновском цехе (секретарь тов. 
Мироедова), старотрубном (тов. Си- 
дорцев), хнмлаборатории (тов. 
ІПатагина) обращение карело-фин
ских комсомольцев даже не обсуж
далось. Ничего не делается и в 
транспортном отделе.

В комсомольской организации за
вода насчитывается около 500 ком
сомольцев. Сейчас уже должно бы 
быть организовано не менее 45 
команд—пятерок, а есть только 
одиннадцать. Созданы команды— 
пятерки на Верхнем заводе, в вп- 
лопрокатном и новотрубном цехах, 
но руководителей—командиров не 
выделено. Медицинский осмотр из 
55 человек прошли только 17, на 
один секретарь цеховой организации 
медосмотра не прошел. Секретарь 
комсомола транспорта тов. Грачев 
„не знает" где найти врача, хотя 
последний у них на транспорте 
имеется.

В вплопрокатном цехе тов. За
харова неплохо провела собрание, 
посвященное этому вопросу, все 
комсомольцы пришли ва медпункт 
для осмотра, во сама секретарь ор
ганизации не явилась и списка ком
сомольцев не представила. Осмотр 
по существу сорвался.

В заводоуправлении (секретарь 
организации тов. Евсюкова) много 

ке к выборам мы будем сочетать с'говорят о кроссе, но практически 
подготовкой к весеннему севу. [ничего не делают. Активисты К. Дю- 

Колхоз вмени Жданова закзю- кнва, Л. Дюкняа и другие пы- 
чает договор с районным лекцион- таются об‘ясннть свою бездеятель
ным бюро на чтение 24 лекций пость „загруженностью", различ
на научно-популярные и полптпче- ними „неотложными" делами, 
ские темы. бто в значительнойсте- і Причиной такого положения с 
пени,поможет нам улучшить массо- подготовкой к лыжным соревнова-

органнзацвн колхоза имена Ждано 
ва состоит восемнадцать человек. 
Каждый из них прикреплен для 
ведения массовой работы к опреде
ленному участку.

Какая же работа проделана на
ми? Каждый агитатор проводам бе
седы среди колхозников, раз‘ясняя 
решения партия и правительства об 
уборке урожая и заготовке сель
скохозяйственных продуктов, о раз
витии общественного животновод
ства. Беседовали с колхозниками о 
заготовке и вывозке удобрений, о 
ликвидации неграмотности.

После выхода в свет Указа Пре
зидиума Верховного Совета СССР о 
выборах депутатов в Совет Союза, 
мы также раз'яснялп его населе
нию
“Лучшими агитаторами в нашем 
коллективе являются тт. Ф. В. Го
лубева и Н. С. Царев. Они наи
более регулярно проводят беседы, 
хорошо раз‘ясняют вопросы теку
щей политики.

Недостатков у нас еще очень 
много, главный же из них тот, что 
не все агитаторы работают, в ча
стности. необходимо отметить, что 
за последнее время не стали про
водить бесед учителя.

Сейчас, когда началась избира
тельная кампания по выборам в 
Совет Союза Верховного * Совета 
СССР, мы должны всемерно улуч
шить свою деятельность. Мы уже 
расставили своп силы по участкам, 
наметили план бесед и читок, ис
пользуем наглядную агитацию. Как 
только кандидат в депутаты будет 
выдвинут и даст согласие баллоти
роваться в нашем округе, детально 
познакомим колхозников с его бпо- 

Всю работу по подготов-

вую работу среди населения.
Руководитель агитколлектива

В. КРАЙНОВ.

Александр
(К 20-летию і

3 января 1921 года погиб ле
гендарный командир 14-й дивизии 
Первой Конной армии Александр 
Пархоменко. Преследуя банду Мах
но, дивизия вплотную подошла к 
расположению ее главных сил. 
Пархоменко на рассвете выехал 
вслед за своей разведкой в сопро
вождении начальника штаба диви
зии Мурзина и других руководящих 
работников. ІІачтиву было важно 
как можно скорее собрать данные 
разведки о положении главных сил 
банды.

Но на пути махновцы организо
вали засаду. После короткого же
стокого боя начдив 14 и сопровож
давшие его товарищи героически 
погибли. Дорого обошлась их смерть 
врагам.

Узнав о гибели начдива, бойцы 
и командиры 14-й дивизии в тот 
же день настигли и окружили бан
ду Махно, и она была разгромлена. 
Перестал существовать и этот бан
дитский оплот контрреволюции,

Партийная жизнь

важного дела
О шефстве пионеров 

над молодняном

ниям является то, что плохо ею 
руководит комитет комсомола. Для 
помощи цеховым организациям члены

Пархоменко
о дня смерти)

Жизнь Александра Пархоменко, 
по выражению тов. Ворошилова,— 
это прекрасная сказка.

Сын бедняка-крестьянина бывшей 
Екатеринославской губернии, он с 
10 лет узнал тяжкий труд подро
стка. Батрачил, работал учеником 
на заводах и в 1904 году 19-лет
ним юношей вступил в партию 
большевиков.

В 1905 году молодой больше
вик был уже организатором двух 
крупнейших забастовок на заводе 
Гартмана в Луганске. Вместе с тов. 
Ворошиловым он в это время гото
вил вооруженное восстание и был 
руководителем боевой рабочей дру
жины.

С тех пор жизнь Пархоменко 
проходила в глубоком подполье, в 
тюрьмах. Так продолжалось до 1912 
года, когда ему удалось снова по
пасть на Луганский патронный за
вод, где он возобновил свою преж
нюю революционную работу. Его 
арестовали и сдали в солдаты.

комитета были раскреплены по це
хам, в частности тов. Бобров был 
прикреплен к вилопрокатному и Зу
дин к новомаргеновскому. Они мог
ли бы сделать очень многое, но 
предпочли остаться в стороне от 
этого исключительно важного меро
приятия, надеясь, что в цехах 
обойдутся и без них.

27 декабря вопрос о подготовке 
к лыжным соревнованиям и кроссу 
обсуждался на заседании комитета. 
Вместо того, чтобы мобилизовать 
все силы на успешное проведение 
этого мероприятия, чліны комитета 
Пузанов, Зудин, Шатаг іна а неко
торые другие начали хныкать, заяв
ляя, что у них нет лыж и другого 
спортинвентаря. А лыжи спортивно
го общества не пспольз)ются. Мож
но ли говорить о том, что нет лыж, 
когда на базе спортобщсства имеется 
150 пар лыж, а тренируются на 
лыжах 5—7 человек? 15 декабря 
намечали провести массовую трени
ровку, но явилось на нее только семь 
человек, а 22 декабря того меньше.

Пока не поздно нужно всерьез 
взяться за подготовку к соревнова
ниям. Металлурги могут успешно 
разрешить эту задачу, если только 
актив не будет оставаться в сторо
не от большого, исключительно 
в^н0'’о дела м. КНИГИН.

В Советский Литве.

Рабочие каунасской текстильной фабрики „Дргбе" (слева направо:) 
—тт. Поркевичус, Авглинскас, Гнмберпс и Желвис в фабричном 
клубе. Фото Балшайтыса. Фото ТАСС.

В первые же дни февральской 
революции 1917 года Пархомрвко 
снова на гребне революционной 
волны. Он руководит Мірьинским 
районом в Москве, организует Кра
сную Гвардию в Луганске, возглав 
ляет комиссию обороны Луганска. 
Во гл^ве отряда красногвардейцев, 
уже после победы Великой Октябрь
ской социалистической революции, 
он очищает от белых Новочеркасск. 
Пархоменко становится ближайшим 
помощником тов. Ворошилова и 
вместе с ним руководит героиче
ским походом рабочих отрядов к 
Царицыну.

В июле 1918 года Пархоменко 
был назначен особоуполномоченным 
реввоенсовета 10-й армии. Вместе 
с тов. Ворошиловым он участвовал 
в боях за Царицын.

Товарищ Сталин высоко ценил 
большевистскую энергию Пархомен
ко. Когда стало ясно, что аппарат 
Троцкого предательски разрушает 
дело снабжения царицынского фрон
та, когда в войсках етал ощущать
ся недостаток в боеприпасах и сна
ряжении, товарищ' Сталин послал 
Пархоменко в Москву с письмом к. 
Ленину. При содействии Ленина

Пионеры-учащиеся нашей Даль- 
не-Песочеаской школы по примеру 
передовых юннатов стрявы решили 
пвфетвовать над молодняком скота. 
Учтя, что для того, чтобы пра
вильно выращивать телят, хорошо 
уЖжпвать за вами, нужны знанпя. 
ребята познакомились с литерату
рой по выращиванию тслят.

Я договорилась с правлением 
колхоза о том, чтобы ребят пуска
ли на ферму, помогали им в их 
большом и полезном деле. Заве
дующий МТФ колхоза Лобанов вна
чале сильно сопротивлялся этой, по 
его мнению, „ненужной затее", 
но затем уступил. Шефство над 
молодняком было „разрешено".

Перед тем, как пойти на ф>р- 
ву, ребята пригласили к себе те
лятницу Ефанову. Она подробно 
рассказала им о том, как ухажи
вает за телятами, каков распоря
док дня на ф рме. На следующий 
день пионеры пошли на МТФ, рас- 
кррпнли между собой телят, начали 
ухаживать за своими питомцами.

Вечером они написали коллек
тивное письмо в Мескву, ва Все
союзную сельскохозяйственную вы-’ 
ставку, просили помощи и сонета.

Надо было видеть, с каким ог
ромным желанием взялись наши 
юные патуралисты за это новое

Пархоменко несмотря на сонротпв- 
1 ление троцкистских ставленников 
добыл оружие и патроны для Ца
рицына. '

Весной 1919 года Пархоменко 
разгромил войска изменника и пре
дателя—-атамана Григорьева— и 
освободил от них Екатервиослав. 
За это Пархоменко был награжден 
орденом Красного знамени.

Летом 1919 года Пархоменко 
участвовал в героической борьбе 
за освобождение Украины от банд 
Деникина, а осенью был вызван 
товарищем Сталиным в штаб Юж
ного фронта и с тех пор навсегда 
СЕязал свою жизнь с историей Пер
вой Конной армии.

Весной 1920 года, когда нача
лась война с белополяками, Пархо
менко стал командиром 14-й диви
зии конников.

9fa дивизия под руководством 
Александра Пархоменко покрыла 
себя неувядаемой славой. Она ата
ковала и взяла укрепленные пози
ции поляков у Самгородка, захва
тывала целые эшелоны продоволь
ствия и снаряжения у белояозяков 
(налет на станцию Бровки), тыся
чи пленных.

для них деле! Они гордиляеь тем, 
что им доверяют воспитывать телят 
и хотели отдать все свои силы 
развитию колхозного животновод
ства. Но... „вторжение" пионеров 
на ферму пришлось не по душе за
ведующему МТФ колхоза Лобанову. 
На третий день он обругал их са
мыми последними словами и выгнал 
с фермы, „й духу вашего чтобы 
здесь не было"—заявил ои, строго- 
настрого запретив ходить на скот
ный двор.

Пришел ответ из Москвы. Ра
ботники Всессюшой сельскохозяй
ственной выставки всячески при
ветствуют начинание ребят. Дали 
массу ценных советов, адреса луч
ших юннатов страны. Наши пионе
ры прочитали это письмо и еще 
сильнее загрустили: ведь шефство
вать над молодняком им заир щено?

Мы надеемся, что районные ор
ганизации помогут нам преодолеть 
непонятное для нас сопротивление 
Лобанова п пассивное отношение 
правления колхоза к большому, по
лезному на наш взгляд делу.

По поручению 
пионеров-юннатов заведующая 

Дальне-Песоченской школой
А. ДОНСКОВА.

ОТ РЕДАКЦИЙ. Начина
ние пионеров-учащихся Дадь- 
не-Песоченской школы чрез
вычайно полезно. Его нужно 
не только приветствовать, но 
и распространить на другие 
школы района. Что может 
быть полезнее и благороднее 
помощи общественному хозяй
ству колхозов?! ІШфствоуча
щихся над молодняком при
вьет любовь к труду, научит 
пионеров активно участвовать 
в общественном хозяйстве.

Мы надеемся, что райком 
комсомола и исполком райсо
вета одобрят инициативу пио
неров Дальне-Несочного к 

помогут нм осуществить шеф
ство над молодняком.

В бою под Татариновкой мы 
вместе с Пархоменко участвовали в 
разгроме конницы польского гене
рала Карниикою. Пархоменко шел 
в атаку впереди своей дивизии. 
Он метко и неумолимо направил 
удар, грозой налетел на белополя- 
ков. Только жалкие остатки конни
цы Карницкого спаслись бегством.

Беззаветно преданный партии 
Ленина — Сталина, испытанный 
большевик, несгибаемый борец, 
Пархоменко был чутким и отзывчи
вым товарищем, прекрасным семья
нином. Родина не забыла его 
семьи. Двое сыновей Пархоменко 
по примеру отца честно служат 
родине. Они стали соколами ста
линской истребительной авиации.

Двадцать лет прошло со дня 
смерти замечательного большевика 
и командира Красной Армии Алек
сандра Пархоменко. Он погиб, из
бежав до этого тысячи смертей, 
тысячи ловушек врага. О нем мож
но сказать сталинскими словами: 
кровь, пролитая им, ие пропала 
даром.

Генерал-полковник
0. ГОРОДОВИКОВ.
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Несерьезность
Образцовая работа цеховой рас- 

женочяо-конфіактной комиссия все- 
дело зависит от ее членов. Если 
члены комиссии грамотные люди, 
они сумеют правильно и своевре
менно разрешить тот пли иной 
спорный вопрос между рабочими и 
администрацией.

Мы имеем факты, когда отдель
ные цеховые комитеты несерьезно 
подходят к подбору кандидатур в 
расценочно-конфликтную комиссию. 
Копни протоколов цеховых расце
ночно-конфликтных КОМИССИЙ, ПО-; 

«тупающне в общезаводскую комис
сию в большинстве своем составле
ны неграмотно и неверно. Особен
но это касается огнеупорного, но
вомартеновского и транспортного 
цехов. Здесь работа комиссий пу
щена на самотек.

Для улучшения работы цеховых 
расценочно-конфликтных комиссий 
26 декабря 1940 года на заводе 
проводилось инструктивное совеща- 
аие, на котором инспектор ЦК

Жулики из Горпромкомбината
Трудящиеся нашей страны борют

ся за честь своего завода, фабри
ки, колхоза. Успешно закончив 
1940 год, они поставили перед 

«обой задачу —в новом 1941 году 
работать еще лучшеа еще плодо
творнее.

Но у нас есть люди, которые 
яе считаются с интересами родины, 
всячески стараются запустить свою 
лапу в государственную кассу. 
Правда, их мало, но они есть и с 
ними- надо вести самую решитель
ную борьбу.

К такому типу людей относятся 
бухгалтер Горяромкомбината Влади
миров и кассир С регина. За ко
роткий промежуток времени они суме 
ли присвоить более 5 тысяч рублей.

Чтобы скрыть следы своею пре
ступления, жулики подделывали до

С опозданием на... 6 часов
Ио расписанию пассажирский 

поезд Молотово—Сарма должен 
отправляться со станции Молотово 
и 12 часов 50 минут. Но это бы
вает не всегда.

Обратимся к фактам. 23 декаб
ря поезд со станции Молотово ото
шел с опозданием на 5 часов, а 
26 числа на 6 часов. Так слу
чается часто.

Это говорит о том, что руково
дители транспортного отдела метал
лургического завода (начальник тов.

Вниманию городской пожарной охраны
В прошлом году в квартире граж

данки Захаровой (корпус .¥ 34,
шоселок имени Ленина) были слу
чаи возникновения пожара. Они 
могут повториться и в этом году.

Дело в том, что Захарова при 
топке железной печи не соблюдает 
правил противопожарной охраны. В

. Буфет работает плохо
Іілохо работает буфет при Доме 

•Советов. Кроме хлеба в буфете 
кичего не бывает. Сотрудники та
кой работой буфета очень недоволь
на.

Ио другому работает буфет при 
горисполкоме. Там ежедневно есть

союза металлургов тов. Зайцев 
рассказал о том, как надо правиль
но и своевременно решать те пли 
иные спорные вопросы между ра
бочими и администрацией.

Нужно сказать, что эго совеща
ние дало много полезного. То, что 
для членов комиссий раньше было 
непонятным, стало ясным.

Однако, следует отметить, что 
на это совещание не явились чле
ны РКК старочартеновского ц»ха, 
которые работают неудовлетвори
тельно.

Цеховые комитеты пргфзоюзов 
металлургического завода должны 
по-серьезному относиться к подбору 
кандидатов в члены расценочно
конфликтных комиссий. Только при 
этих условиях можно ’добиться по
ложительных результатов в работе.

Председатель 
ироизводствено-массовой 

комиссии завкома 
металлургов
С. КАРАСЮК.

кументы, выписывали наряды за 
якобы произведенную работу.

О мошеннических проделках Вла
димирова п Серегиной были сигна
лы, на основании которых контро
лером Горфо Козловым произведе
ны две ревизии—одна в августе 
и другая в сентябре прошлого го
да. Однако, злоупотребления поче
му-то им не были обнаружены, их 
вскрыл другой ревизор.

По решению исполкома городско
го Совета депутатов трудящихся ди
ректор Горпромкомбяната тов. Ка- 
линкин от работы отстранен, а 
бухгалтер Владимиров и кассир Се
регина отданы под суд.

Надо полагать, что суд в этом 
деле разберется более точно, чем 
контролер Горфянотдела Козлов.

ПРОМКОМБИНАТОВЕЦ.

Коноплев) не проявляют должной 
заботы о пассажире.

Плохо подготовился транспорт
ный отдел и к зиме. В некоторых 
вагонах окна забиты где берестом, 
а где старым железом, свечей хва
тает только на половину пути, а 
остальное время пассажирам прихо
дится сидеть во мраке.

Пора тов. Коноплеву устранить 
эти недостатки и добиться образцовой 
работы транспорта.

ПАССАЖИР.

квартире она колет дрова и при
кладывает их к раскаленной печи.

На все требования жильцов пре
кратить эти безобразия, Захарова 
не обращает никакого взимания. 
Не обращает на это внимания и 
управляющий домами.

ЗНАЮЩИЙ.

продукты различного ассортимента.
Сектору общественною питания 

нужно обратить серьезное внимание 
на работу буфета при Доме Сове
тов.

СОТРУДНИКИ.

Ленинградский институт инжене
ров Гражданского воздушного флота.

Занятия в лаборатории общей 
электротехники. 11а переднем плане 
—студенты III курса II. М. Дем
ченко и Л. А. Красовская.

Фото Э. Хаикина и Г. Чертова.
Фото ТАСС.

Создать условия 
для работы 

радионружна
Более двух месяцев тому назад 

при городском совете Осоавпахпма 
были организованы кувоы радистов- 
коротковолновиков. За эти два 
месяца некоторые ушли из кружка, 
сейчас в нем остались лишь 
только те, которые желают серьез
но усвоить программу.

На одном из организационных 
собраний председатель городского 
совета Осоавпахпма тов. Захаров 
раз‘яснил нам, какое громадное 
оборонное значевие имеет радио и 
подготовка радистов. Он потребо- 

; вал от нас хорошего посещения 
занятий и соблютения высокой 

' дисциплины. Тов. Захаров преду
предил нас, что о недисциплиниро
ванных курсантах он будет сооб
щать в горком ВЛКСМ, чтобы по
следний принял меры, так как го
сударство не может напрасно тра
тить средства. После этого курсы 
все стали посещать аккуратно, за
нятия проходили успешно.

Для того, чтобы мы стали пол
ноценными радистами-коротковолно
виками,необходимо знать радиотехни
ку, уметь передавать и принимать 
азбуку Морзе. Мы занимались толь
ко приемом азбуки Морзе на слух. 
Для передачи у нас не было клю
чей, которые Захаров обещал дать 
к 7 ноября. Фактически ключи он 
нам дал только к 20 декабря, а из-за 
этого в начале декабря заниматься 

; по приему на слух не учаоь 
і передавать, было бессмысленно, и 
занятия прекратились. Наконец, 
ключи были даны, но перестали 
отапливать комнату. Руководители 

■курсов Бублей П. II. и Воробьев 
—преподаватель радиотехники пе
рестали ходить ва занятия.

Мы, слушатели, каждое занятие 
собираемся в своей комнате, но 
руководители к нам не являются. 
Тов. Захаров все обещает их прив
лечь к завятвям, но обещавне 
остается на словах, а дело стоит.

Мы просим городской совет Осо
авпахпма создать нам условия для 
занятий в радио-кружке, чтобы 
можно было закончить программу и 
изучить эту интересную и очень 
важную оборонную специальность.

Курсанты: 
СМИРНОВ, ВЛАДИМИРОВ. 
КОЗЫРЕВ, ТОКАРЕВ. 
МЕЖЕВОВ и другие.

Успех коллектива 
пристани-Досчатое

Прошедший 1940 год обогатил 
речников большим опытом борьбы 
за выполнение плана. Коллектив 
пристани-Досчатое с первых же 
дней навигации ясно представлял, 
какие стоят перед ним задача по 
выполнению провзводственного пла
ва 1940 года. С этими задачами 
он справился успешно.

План по отправке грузов кол
лективом выполнен на 129,5 про
цента, в том числе план по грузам 
большой скорости (сюда относятся 
грузоизделия промышленности)-» вы
полнен на 116,9 процента; по 
прибытию грузов выполнен на 
108,9 процента, в том числе по 
грузам большой скорости на 127,3 
процента. План погрузо-разгрузоч- 
ных работ выполнен на 125,1 
процента.

Себестоимость обработки одной 
тонны снижена на 17 процентов. 
Производительность труда грузчиков 
выразилась в 122,5 процента. План 
по перевозке грузов местным (при
писанным к пристани) флотом в 
тонно-километрах выполнен на 145 
процентов.

Как мы добились этих успехов? 
Во многом помогло широко развер
нувшееся социалистическое соревно
вание. Люди буквально дрались за 
своевременную отправку каждой 
тонны продукции. За хорошую ра
боту в первые три квартала 1940 
года нашему коллективу было при
суждено переходящее Красное зна
мя басоейна.

Коллектив нашей пристани, при
нимая знамя, обязался добиться еще 
лучших показателей, выполнить го
довой план. Эте обязательства бы
ли претворены в жизнь. Социали
стическое соревнование приняло еще 
более широкий размах и в сочета
нии с проводимой в коллективе 
массово-политической работой пе
редовые .бригады, суда достигли хо
роших показателей. Так, например, 
бригада А? 2 (бригадир тов. Бори
сов А. И.) годовой план выполни
ла на 130 процентов и бригада

1 (бригадир Лежнев Г. Н.) на 
126 процентов, газоход Л? 13 (ка
питан тов. Суворкин, механик тов. 
Мурашев) навигационный план вы
полнил на 132 процента и газо
ход Л» 41 (капитан тов. Милов, ме
ханик тов. Кривошеев) на 127 
процентов. Успешно справились с 
выполнением плана коллективы су
дов Л»А» 2038, 2039, 2042.

По решению жюри социалисти
ческого соревнования Московско-Ок
ского пароходства, обсудившего 
итоги навигации 1940 года, пере
ходящее Красное знамя пароходства 
политотдела и баскомреча закрепле
но за коллективом пристани-Досча
тое. Наш коллектив, ранее зане
сенный на бассейновую доску по
чета, снова оставлен на доске по
чета.

Эта высокая награда обязывает 
вас работать еще лучше, добивать
ся еще более высоких показателей, 
укрепляя тем самым мощь нашей 
родины.

С такими показателями закончи

Благодарность
Выношу глубокую благодарность 

работникам детсада Торга, заве
дующей М. С. Аникиной и воспи
тателю 3. Н. Куликовой за их 
чуткое отношение к воспитанию 
моей внучки Гали.

Галя осталась без матери двух 
лет десяти месяцев. По моей прось
бе ее приняли в детский сад. Я

ли мы 1940 год и встретили но
вый 1941 год.

Речной транспорт—один мз удоб
ных видов транспорта для проезда 
трудящихся. Масса трудящихся про
водят свой отпуск в поездках на 
пароходах по речвым путям нашей 
страны. Пассажире-перевозки с 
1936 по 1940 год ио пристани 
Досчатое выросли на 47 процен
тов.

Вся наша работа по выполнению 
плана строится на основе Указа 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 26 июня 1940 года. В 
результате систематически проводи
мой массово-политической работы 
повысилась трудовая дисциплина, 
прекратились -прогулы и опоздания.

Передовые стахановцы пристани 
тт. Резвов А. Н., Веляшов И. М., 
Фролов А. И. и другие показыва
ли образцы производительности 
труда.

Успешному проведению навига
ции 1941 года должна предшество
вать хорошая подготовка всего 
пристанского хозяйства и ремонт 
принимаемого флота. 06‘ем пере
возок в 1941 году значительно 
повысится. Это обязывает нас ре
монт и оборудование пристанского 
хозяйства провести на высоком 
уровне с отличной оценкой и до
срочно.

Особое внимание нами уделяется 
вопросу подготовки складского хо
зяйства. Одним из недостатков 
нашей работы в истекшем году 
являлось отсутствие хорошей склад
ской площади, а из-за этого мы 

' не могли обслужить всего грузо- 
' потока. К навигации 1941 года 
мы должны построить новый раз
борный склад, площадью в 200 
квадратных метров и отремонтиро
вать имеющийся. Для разгрузки 
судов намечается выделить для 
нашей пристани пловучяй кран, 
для погрузки труб должен быть 
построен рольганг. Большое внима
ние уделяется вопросу улучшения 
бытовых условий грузчиков.

В честь открытия XVIII Все
союзной партийной конференции и 
дня выборов депутатов в Совет 
Союза, коллектив пристани Досча
тое принял на себя конкретные 
социалистические обязательства. 
Высококачественное выполнение со
циалистических обязательств б_удет 

служить залогом хорошей подготов
ки пристани Досчатое к навигации 
1941 года. Лучшие образцы ра
боты в выполнении принятых обя
зательств показывают плотники, 
занятые на ремонте судов, тт. 
Костин и Шумилин. План плот
ничных работ они выполнили на 
105 процентов.

Имея богатый опыт работы 1940 
года в успешном разрешении стоя
щих перед нами задач, коллектив 
речников пристани Досчатое дол
жен умножить имеющиеся достиже
ния, ликвидировать недостатка и в 
1941 году удержать первенство и 
переходящее Красное знамя.
Начальник пристани Досчатое

РАХМАНОВ

радуюсь за то, что она окруже
на лаской и заботой работников 
детсада.

Спасибо руководителям партии и 
правительства и любимому вождю 
товарищу Сталину за заботу о 
наших детях.

Домохозяйка
КИРЕЕВА.



4 ВЫКСУНСКИЙ РАБОЧИЙ 3 января 1941 года № 2 (3097)

3 а р у б е ж о м Новогодняя елка
Англо-Германская война

Гер»анекое информационное бюро I нвя» агентства Рейтер, 31 декаб-
еообщает, что 31 декабря гео»ан-|ря бомбардировала военные об'екты
«кв» самолета», действовавшим в в Германии, а также в Голландии
одиночку, удалось успешно бомбап- и Бельгии. Бомбы были сброшены
дировать с высоты ста метров воет- на промышленные предприятия заявлено, что для гермавскид поли-
мый завод в графстве Эссекс. Были Кельна, некоторые об'екты Роттер- тяческид кругов последняя речь
подвергнуты бомбардировке также дама п доки Эймейдена. Рузвельта не явнляс» неожиданной
важные в военном отношеніи об*- п „ . и ле внесла ввчего нового. ОнаВ ночь ва первое января англий-|6ыіа m на нр авильвых

ские военно-воздушные силы не Рнт ,, оскорбительных выпа 
предпринимали никаких операций. j3a/D0 ОТЯОШРВВЮ к Грр5іанви , 

(ТАСС)

екты Лондона.
В ночь на первое января гер

манская авиация бездействовала.
Английская авиация, по сведе-

никакая речь Рузвельта не в со- 
стеянии отодвинуть или предотвра
тить окончательное решение. Речь 

j Рузвельта • построена на ложном 
Корреспонденты американских те- • В секторах Тепелене-Клпсура заявлении о том, что Гитлер наме

Военные действия*- в Албании

леграфных агентств передают, что 
в связи с улучшением погоды на
ступление греческих войск ва фрон
та в Албании стало развиваться 
более быстрыми темпами. В при
брежном районе севернее Химары 
греки захватили все укрепленные 
высоты. Итальянцы вынуждены 
были отступить и занять оборони
тельные позиции непосредственно у 
Валоны. Греческие часта взяли в 
плен почти тысячу итальян
цев, главным образом альпийских 
стрелков.

Таи и Французский Ин до-Китай
Как передает агентство Ассо- 

лшэйтед Пресс, на границе Таи и 
Французского Ивдо-Кптая между 
26 и 28 декабря произошли новые 
инциденты. Отряд мотоциклистов 
войск Французского Индо-Китая 
отбил атаку войск Таи. Самолеты 
Таи совершили несколько налетов 
на населенные пункты в районе 
реки Меконг и сбросили листовки.

29 декабря министр иностранных 
дел Франции Фланден выступил на 
заседании совета министров с со
общением о международном поло

щую войну. (указывается в соебщіниіі, общее
Фланден отметил также некото- число уничтоженных в течение 

жении п о положении в Индо-Ки-1 рое улучшение японо-французских прошлого года неприятоліских само- 
тае. По сведениям журналистских I отношений. (ТАСС) летов превышает 3500. (ТАСС).

Как сообщает агентство Рейтер, 
английская тяжелая артиллерия неп
рерывно обстреливает Бардию. Все 
время происходят схватки между анг
лийскими и птальяяскнмп патрулями.

идут ожесточенные бои, в которых 
активное участие принимает артил
лерия.

Агентство Рейтер сообщает о 
сильных сражениях ва сеиерном 
фронте в районе селения Лин. В 
ночь на первое января, стремясь 
ослабить натиск гречіских войск, 
итальянцы предприняли в этом рай
оне контратаки, однако греки от
били их. Обе стороны понесли тя
желые потери.

(ТАСС)

кругов, он высказал следующие 
соображения по последнему вопросу: 
за границей распространяются фан
тастические сведения об инциден
тах, имевших место на границе 
Таи. Сообщают, например, о круп
ных сухопутных д морских боях.
На самом ■ деле, заявил Фланден, ’ авиации в истекшем году опреде- 
положенне менее трагично. Сооб-'лнютея в 1050 самолетов. Более 
щенвя от губернатора Индо-Китая 400 Н' проятеліских самолетов было 
не содержат подобных сведений, уничижено английскими зенитными 
Происходящие же инциденты не батареями и аэростатами воздушво- 
угрожают превратится в настоя- го заграждения. Таким образом,

Война в Африке
20 тысяч итальянцев, находящихся 
в Бардин, по существу окружены, 
так как англичане полностпо конт
ролируют побережье между Бардпей, орудий, 70 танков и 600 легкі 
и Тобруком. I пулеметов. (ТАСС)

Ответ Германии 
на речь Рузвельта

31 декабря представителя» ино
странной печати в Берлине было

Нталип. Судьба Англии решена,

рен установить господство над всем 
миром. Германия удивлена, что по
литические деятели говорят такие 
слова. Рузвельт принимает тон 
Черчилля и высказывает сомнение 
в прочности союза межіу Германией 
и Италией. Во речь Рузвельта яв
ляется ве таким сильным аргумен
том, чтобы помешать падению Анг
лии. Точка зрения Германии в воп
росе англо-германских отношений 
ясна. (ТАСС).

Английское министерство 
информации о потерях 

германской и английской 
ависЦии

Министерство ивформацпп Англии 
передает сообщение, в котором го
ворится, что авглнйские истребите
ли уничтожили в течение 1940 г. 
3090 неприятельских самолетов. 
Потери английской истребительной

По далеко неполным данным, 
пталіянцев захвачено более 1 ты 
сячіт грузовиков, 120 половы

Квадратный зал детского садика 
•V 13 весьма вместителен. На 
середине его установлена огромная 
разшснстая елка. Она заботливо 
украшена множеством красивых иг
рушек и яркпмн разноцветными 
электрическими лампочками. Огром
ный плакат на стене поздравляет 
всех с новым годом.

Не было границ веселью и ра
дости детей. Руководительницы дет
ского сада проявили много заботы 
и стараний по подготовке к празд- 

1 нику. Они приготовили для каждо
го ребевка красивый новогодний 
костюм. Мило улыбались ванвные 
детские личики в костюмах снежи
нок, боярышень, колхозниц, клоу
нов и т. д.

Несмотря на большое количество 
детей, пение песен о новогодней 
елке, о счастливом детстве, о ве
ликом вожде и друге детей товарище 
Сталине отличалось большой строй
ностью. Пение сменялось плясками,

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Выксунский магазин КСГИЗ’а имеет в продаже 

следующую литературу к выборам
депутатов в Совет Союза

И В. Сталин. Доклад о проек
те Конституции Союза ССР.

И. 8. Сталин. Речь на пред
выборном собрании избирателей 
Сталинского избирательного окруіа 
гороіа Москвы.

И. В. Сталин. Конституция— 
основной закон РСФСР и СССР.

Положение о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся РСФСР

Избирателям о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР.

Словарь в помощь избирателю.
Положение о выборах в Верхов

ный Совет РСФСР.
М. И. Калинин. Положение о 

выборах в Верховный Совет Союза 
ССР и задачи Союза.

Ф. Олещук. Выборы в Советы 
депутатов трудящихся и антирели
гиозная пропаганда.

А. Бадаев. Как трудящиеся вы
бирали в царскую думу и как они вы
бирают по великой Сталинской Кон
ституции.

танцами. Особенно хорошо был» 
исполнены танцы: „Дружная трой
ка “ и „Калинка".

При исполнения сольных номе
ров, под аккомпанимеит баяна 
Г. А. Баи кина, дети входили вкруг 
и, чувствуя себя совершенно не
принужденно, начинали весела 
плясать.

Стук в дверь возвестил о при
бытии желанного деда Мороза. Дед 
Мороз беседует с детьми, органи
зует с ними игры вокруг елки и 
потом приглашает детей получать 
подарки.

Младшая группа отправляется 
домой, а старшей предоставляется 
возможность повеселиться вокруг 
елки еще минут 30 — 40.

Приятно утомленные, с большим 
впечатлением от организованного 
праздника, дети разошлись по до
мам.

Выборы в местные Советы депу
татов трудящихся.

А. С Спекторов. Сталинский 
избирательный закон и советская» 
молодежь.

М. И. Калинин. Выступление 
на собраниях избирателей Ленин
града.

М. И. Калинин. О проекте
Конституции РСФСР.

WI. И. Калинин. Кою мы вы
бираем в Верховный Совет СССР.

Работа библиотеки по пропаган
де Положения о выборах в Верхов
ный Совет СССР.

А. Я- Вышинский. Положение 
о выборах в Верховный Совет СССР' 
(в вопросах и ответах).

А. Я. Вышинский. Избиратель
ный закон РСФСР.

А. Я. Вышинский. Новый из
бирательный закон СССР.

П. Г. Москатов. Выборы в 
Верховный Совет СССР и молодежь.

П. Г. Москатов. Наш опыт,

СовешЬі врача

МАЛЯРИЯ
Существуют три вида паразитов 

(микробов) малярии. Паразит трех
дневной, четырехдневной и тро
пической малярии. Паразиты ма
лярии отличаются друг от друга 
по внешнему виду и по продол
жительности своего развития в 
организме (крови) человека. Каж
дый вид паразита является при
чиной определенной формы маля
рии. Например, паразит трехднев
ной лихорадки является причиной 
трехдневкой малярии. Эта форма 
малярии самая распространенная 
в средней полосе Союза и на се
вере. Четырехдневная и тропиче
ская распространены больше в 
южных областях, но эти формы 
часто встречаются также и в на
шей местности.

Тропическая форма малярии 
отличается от других форм не
правильностью своих приступов 
и их продолжительностью. При
ступы лихорадки повторяются 
часто ежедневно, иногда через 
день и тянутся долгое время, до 
36 часов. Поэтому, часто, в силу 
длительности лихорадочного при

ступа мы не имеем полного без- 
лихорадочного дня (проф. Розен
берг).

При каждом лихорадочном 
приступе происходит разрушение 
большого количества красных 
кровяных шариков в нашем ор
ганизме. Это разрушение приво
дит больного к малокровию, ко
жа больного приобретает землис
то-желтоватую окраску. Продук
ты жизнедеятельности паразитов 
малярии и распада клеток приво
дят к нарушению правильности 
функций отдельных органов, к 
отравлению нервной системы.

В некоторых случаях наблюдает
ся большое скопление паразитов 
в мелких сосудах внутренних 
органов и закупорка этих сосу
дов. Если эта закупорка имеется 
в кровеносных сосудах мозга, то 
в этих случаях развивается, так 
называемая, коматозная форма 
болезни, начинающаяся резким 
повышением температуры и ран
ним помрачением сознания, пере
ходящим в буйный бред. В таких 
случаях смерть может наступить 
очень быстро—в течение первого 
же приступа. Поэтому из всех 
форм малярии, самой тяжелой 
является тропическая. Она может 
в несколько дней привести боль
ного к смерти.

Причины злокачественного те
чения малярии зависят от особой 
активности и ядовитости парази
та, от количества паразитов. Боль
шую роль играет климат местно
сти. Уроженцы умеренной облас
ти Союза, непривычные к летнему 
зною.Средней Азии болеют очень 
тяжело, перемена же климата 
значительно облегчает течение 
малярии.

Лечение. При лечении всех форм 
малярии перед врачом и больным 
стоят следующие задачи: оборвать 
лихорадочные приступы; преду
предить возможные возвраты 
болезни; уничтожить паразито
носительство и восстановить на
рушение функции организма.

Первая задача—оборвать при
ступы лихорадки является осо
бенно важной, но было бы боль
шой ошибкой ограничиваться 
периодическим лечением только 
лихорадящих маляриков, или дру
гими словами, лечиться только во 
время приступов.

Не лихорадящий малярик .недо
леченный* остается все же маля
риком с наличием паразитов. 
Кроме того, такой леченный маля
рик находится в положении не
устойчивого равновесия и пере
утомления, перегревание или ох
лаждение организма выводят его

из состояния кажущегося здо-! 
ровья. Поэтому вторая и третья 
задача-—предотвратить возвраты 
малярии и уничтожение паразито-} 
носительства, вытекают из первой 
основной задачи и сводятся к 
длительному и систематическому 
лечению, с периодической про
веркой (исследование крови и 
лр.).

В настоящее время наиболее 
ходовыми и признанными сред
ствами при малярии являются: 
хинин, акрихин и плазмоцид. 
Последний особенно хорошо дей
ствует при тропической малярии. 
Действие акрихина одинаково, 
как и хинина, если он употреб
ляется точно, по указанию врача. 
К сожалению, среди больных 
малярией находятся люди, мало 
верящие в акрихин, которые пре
небрегают им, как противомаля
рийным средством, несмотря на 
то, что этот препарат проверен 
на многих тысячах больных ма
лярией в научных институтах, 
клиниках и т. п.

Крупными специалистами дока
зано, что акрихин лучше перено
сится больными, чем хинин и при 
лечении акрихином рецидивы 
Наблюдаются реже. Кроме того, 
акрихин является прекрасным 
профилактическим средством, пре

пятствующим заражению комара, 
переносчика малярии от парази- 
тоносителя-человека. Вот почему 
и проводится весенняя акрихини- 
запия населения.

Кроме того, в борьбе с маля
рией очень важна работа по уни
чтожению комаров во всякое 
время года. Летом эта работа 
проводится на водоемах и боло
тах, где уничтожаются личинки 
комаров; зимой нужно уничто
жать комаров на месте их зимо
вок—в подвалах жилых помеще
ний, кладовых, сараях и других. 
Здесь требуется лишь сметание 
комаров со стен, потолка и сжи
гание их. Особенно нужно про
водить эту работу в семьях ма
ляриков, больницах, школах, 
общежитиях.

Большую помощь в уничтоже
нии комаров должны оказать ру
ководители предприятий, учреж
дений, учащиеся и все население. 
Только общими силами можно 
резко снизить заболеваемость ма
лярией, которая причиняет боль
шой ущерб нашему здоровью и 
хозяйству.

Зав. малярийным пунктом
'___ . Н, АВДОНИН.
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